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Ｒ５年６月放送分 

「東北防衛局における若手職員(事務官)の活躍について」 

（日本の防衛Ｑ＆Ａ） 

（自衛隊百科） 

R5.5.29 収録 

 

【パーソナリティー】 

本日は、「東北防衛局における若手職員の活躍について」というテ

ーマでお送りしますが、令和３年度に同テーマでお送りしてから数え

ると第５回目となります。今回も東北防衛局の若手職員３名の方に、

お越しいただきましたので、いろいろとお話を伺いたいと思います。

よろしくお願いいたします。 

 

【全員】 

よろしくお願いします。 

 

【パーソナリティー】 

では、はじめに自己紹介と業務内容を紹介していただけますか。 

 

【野々宮事務官】 

はい、総務部契約課の野々宮です。 

私は、自衛隊や在日米軍が使用する防衛施設の建設工事で契約に関

する業務に携わっており、主に契約書の作成や、受注者から提出され

る書類の審査を行っています。他にも、建設工事に係る請求書の審査

やその支払を担当しています。主な仕事相手は外部の業者さんですの

で、外部の方とお話しする機会が多いです。 

 

【永野事務官】 

企画部周辺環境整備課の永野です。 

私は、平成 29 年度に採用され、今年度で 7 年目になります。現在は、

障害防止第 1 係に配属されています。 

業務内容は、自衛隊や米軍の射撃訓練に伴い演習場内が荒廃して、

大雨の際に土砂が流出するなどの障害が発生しないよう地方公共団体

などが行う河川の改修工事や、砂防ダムの建設工事などに対して補助

金の交付を行っております。 
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【小沢事務官】 

企画部業務課の小沢です。岩手県出身で、採用７年目です。 

私の業務は、自衛隊施設の工事で生じた鉄屑や銅屑などの売払いと、

米軍が訓練を行う際の物品の調達や役務の提供を主に行っておりま

す。他にも米軍関係者による事件・事故への対応や被害を受けられた

方に対する損害賠償手続きも行っています。 

 

【パーソナリティー】 

皆さんはそれぞれ違う課でお仕事をされているのですね。 

東北防衛局では、他にどのような課があるのでしょうか？永野さん

教えていただけますか？ 

  

【永野事務官】 

 はい、東北防衛局には総務部、企画部、調達部の３つの部があり、

総務部には総務課、会計課、契約課の３つの課があります。企画部に

は地方調整課、周辺環境整備課、防音対策課、業務課、施設補償課、

施設管理課、施設取得課の７つの課があります。調達部には調達計画

課、事業監理課、建築課、土木課、設備課の５つの課があります。  

 

【パーソナリティー】 

なるほど。合計すると１５の課があるのですね。 

 

【永野事務官】 

はい、その他にも青森県には三沢防衛事務所と福島県には郡山防衛

事務所もあります。 

 

【パーソナリティー】 

そんな大きな組織で働く皆さんの仕事の「やりがい」を野々宮さん

と小沢さんに伺いたいと思います。  

 

【野々宮事務官】 

はい、私は、建設工事の契約業務を行っているので、業者さんとの

やりとりが多く、円滑に業務が行えるようにわかりやすい説明や丁寧

な対応を常に心がけています。対応した業者さんから感謝の言葉をい
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ただいた時は「やりがい」を感じます。 

 

【小沢事務官】 

私は、今の部署に配属されたのが今年の４月からなので、まだ経験

出来ていない部分が多くありますが、先月、宮城県の王城時原演習場

で行われた米軍の実弾射撃訓練では、日本側が調達支援を行う項目が

いくつかあって、複数の業者さんと契約を締結しましたが、物品が納

品されたときや、業者さんへ連絡した時に「ありがとうございます。」

と言葉をかけられた時は「やってて良かったな」と思いました。 

 

【パーソナリティー】 

感謝の言葉やお礼の言葉は誰の心にも響きますよね。次は、皆さん

の職場の雰囲気や環境について聞いてみたいのですが、永野さんと小

沢さんにお願いします。 

 

【永野事務官】 

はい、職場の雰囲気はとてもよく、上司の方たちとも気軽に話せま

す。私は、昨年子供が生まれその際、育児休業を取得しました。防衛

省は男性の育児休業取得率向上に力をいれており、上司の方から育児

休業の取得について声をかけていただいたので、取得することができ

ました。当初は育児休業で不在の間は、業務が止まってしまうのでは

ないかと不安でしたが、代わりの職員や上司へ業務を引継いだことに

よって不安は解消され、育児に専念することができました。それがで

きたのも職場環境がよかったからだと思います。  

 

【小沢事務官】 

私が所属している業務課は、職員が８名と少人数の部署ですが、業

務の不明な点や疑問点を聞きやすいのはもちろんですが、雑談などの

なにげない会話などもしやすい気さくな職場だと思います。業務を進

めていく過程で問題が起きた時には、情報を共有して、みんなで解決

していくので、ひとりで問題を抱え込むことが起きにくいと思います。

働き方についても、自分の仕事の進捗状況にもよりますが、休暇は取

得しやすい環境ですので、ＯＮとＯＦＦの切り替えがしやすく、ワー

クライフバランスがとれていると思います。 
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【パーソナリティー】 

皆さんとても素敵な職場のようですね。休日はどのように過ごして

いますか。野々宮さん教えていただけますか？ 

 

【野々宮事務官】 

はい、私は、休日は映画館でよく映画を観ています。多いときは１

日に３本も観ることもあります。予告や映画情報は見ないで、タイト

ルに興味を持った作品など、その場の気分で観る映画を決めています。

シリーズ物やドラマ・アニメなどの作品を観るときは、ストーリーや

キャラクターの把握が大変なこともありますが、映画は初めて観る客

にも、大体理解できるように構成されているので、どんな映画でも楽

しむことが出来ます。さすがに１日３本観たときは、首が固まり、肩

に痛みを感じました。 

 

【パーソナリティー】 

私も映画は好きですが、続けて３本は観たことがないですね。永野

さんは休日をどのように過ごしていますか？ 

 

【永野事務官】 

休日は、乳幼児が遊べる施設や動物園、水族館、公園などに行って  

子供と遊んでいます。楽しそうな笑顔や元気よく体を動かしている姿

を見ると仕事の疲れが吹っ飛びます。 

 

【パーソナリティー】 

子供の笑顔が活力になっている訳ですね。それでは最後に、防衛省

職員を目指すリスナーの方へ、小沢さんからメッセージをお願いいた

します。 

 

【小沢事務官】 

はい、国家公務員を目指しているリスナーの皆さんは、公務員試験

合格に向けて勉強や面接の練習に励んでいることと思いますが、息抜

きの時間も重要だと思います。勉強とプライベートの時間の両立をう

まく図りながら合格に向けて頑張ってください。 

東北防衛局では業務説明会なども開催していますので、興味がある

方は東北防衛局のホームページをご確認ください。  
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【パーソナリティー】 

本日は、東北防衛局の若手職員３名の方からお話を伺いました。皆

さん、ありがとうございました。 

 

【全員】 

 ありがとうございました。 

 

【パーソナリティー】 

 このコーナーでは、よりよい内容にしていくため、ラジオをお聞き

の皆様からご意見・ご感想を募集しております。  

お聴きのコミュニティ放送局までご連絡ください。  


